
JFA キッズプログラム いわて ２０２３                                 (公社)岩手県サッカー協会 キッズ委員会 

第３回ニットーキッズサッカーフェスティバル  
写真館 

 

【開催日】 2023 年 10 月 14 日（土） 

☆1 部  9:00～11:00       ○幼児・１年 2 年『親子サッカー教室』   ○１年 2 年『補欠ゼロリーグ』   

☆2 部 11:30～13:30       ○3 年『クワトロゲーム大会』         ○4 年『クワトロゲーム大会』 

☆3 部 14:00～16:00       ○5 年『クワトロゲーム大会』         ○6 年『クワトロゲーム大会』 

【会 場】 滝沢総合公園 体育館および陸上競技場 

【主 催】 （公社）岩手県サッカー協会、滝沢市サッカーフェスティバル実行委員会 

【特別協賛】 新日東鋼管株式会社     

【協賛】 橋本総業株式会社、TOTO 株式会、ダイキン HVAC ソリューション東北株式会社、 東芝キャリア株式会社、株式会社ノーリツ  

参加者： 243 名 1 部：幼児・1 年 2 年親子サッカー教室 36 組 74 名、1 年 2 年生補欠ゼロリーグ 72 名 

2 部：クワトロゲーム大会 3 年 24 名、4 年 12 名 

3 部：クワトロゲーム大会 5 年 37 名、6 生 24 名 

運営スタッフ 49 名： 岩手県サッカー協会キッズ委員会スタッフ 10 名/花巻東高校サッカー部 15 名 

             滝沢市地元スタッフほか 11 名/新日東鋼管株式会社スタッフ 13 名 

【内 容】 ◇『親子サッカー教室』は親子仲良くボール遊びや試合等をする 

 ◇『補欠 0 リーグ』は選手をシャッフルしてリーグ戦を行う 

 ◇『クワトロゲーム』は 1 試合ごとにメンバーをシャッフルしながら 7 試合行い、個人の勝ち点を競う 

 ◆参加する子供たち全員が楽しむ事を優先する 

 ◆キッズ指導ガイドラインに沿って行う  

 

＜受付・開会式の様子＞ 

 
 

      
滝沢市 武田哲（たけださとる）市長より歓迎のごあいさつ 

https://www.nitto-kokan.co.jp/


＜第 1 部 活動の様子＞ 

    
 

 
 

 
 



   
 

＜第１部：幼児・１年 2 年親子サッカー教室 参加者集合写真＞  

 
 

＜第１部：１年 2 年補欠ゼロリーグ 参加者集合写真＞  

   



 
 

    
 

＜第２部 活動の様子＞ 

 
 

  



 
 

＜第 2 部：3 年および 4 年クワトロゲーム大会参加者集合写真＞ 

  
 

＜第３部 活動の様子＞ 

 
 

 



 
 

 
 

＜第 3 部：5 年および 6 年クワトロゲーム大会参加者集合写真＞ 

 
 

＜第 1 部 幼児・１年 2 年親子サッカー教室に関しての主な感想・ご意見＞ 

・また行きたいそうです！ 

・親子での触れ合い遊びが多く、普段の遊びでも取り入れられそうでとても参考になりました。 

ただ、試合だよー！となった時に、ボールの数が多くて試合になってるのかどうか‥大人もピッチに入って何をしたらいいのか…と

少し混乱しました(笑)ですが、とても楽しい時間を親子で過ごすことができてとても幸せでした。コーチの皆様ありがとうございまし

た。 



・フェスティバルを企画していただきありがとうございます！！サッカーのイベントが少なかったので嬉しかったです！ 

親子サッカーでも楽しく参加できました！！またこれからも頻繁にこんなイベントがあれば嬉しいです！！！よろしくお願いしま

す！！ 

・とにかくサッカーを楽しもう！という雰囲気がすごく伝わってきました。あまり乗り気ではなかった５歳も終わるころには笑顔でした。技

術を教わりたかった 2 年生は少し物足りなかったようですが、帰りにチョコバナナを食べられて楽しそうでした。 

・4 歳児で初めてのサッカーでしたが、本人も親も大変楽しめました。プロコーチによる運動など、さすが、学びも多かったです。試合

について青チームはこちらのゴールに入れるよ、などルールを簡単に説明したうえで、もう少し本格的(遊びでも)に戦えられたらと

思いました。総じて、素晴らしい体験をさせていただき感謝しております。ありがとうございました！ 

・すごく楽しめました。スタッフの方達も優しくて、フォローも行き届いていたと思います。また次回あれば参加したいと思います。 

悪かった点は、強いて言うなら時間が少なかったという事です。もう少し時間が長くやりたかったです。" 

・サッカー初心者でもわかりやすい内容で、親子共に楽しめました。また観戦の親も近くまで行かせてもらうことが出来、子どもの水

分補充や応援などする事が出来て助かりました。 

・サッカーの楽しさを子供に知ってほしかったのですが、とても楽しかったようでよかったです。教えてくれる方々が、まず楽しそうで 

とてもいい雰囲気だったと思います。参加者が沢山いたので色々大変だったとは思いますが参加できるかどうかのメールが 

もう少し早いとよかったと思います。また機会がありましたらよろしくお願いします(^-^)スタッフの方々たちもお疲れさまでした！ 

ありがとうございました。 

・ 昨年はコロナで参加できず、やっとの思いで親子サッカー参加できました。 

 娘自身フェスティバル始まるまで不安な部分がありましたが、鳴尾さんをはじめとするインストラクターの方々の素晴らしい雰囲気

作りからのメニューにより、娘の不安がなくなり終わった後は「楽しかった」と言って頂けたので親としてはホットしました。 

 頂いたクラッキの動き方にも娘が興味を示したので、引き続き家族共々サッカーを楽しみたいと感じた一日でした。 

 

＜第 1 部 １年 2 年補欠ゼロリーグに関しての主な感想・ご意見＞ 

・高校生スタッフの子供への対応がとても素晴らしく、見ていてとても気持ちが良かったです。 

補助員の人達がフォローをし子供達みんなにボールを触らすようにしていて良かった。また参加したいなと思いました。 

・高校生との交流、鳴尾さんからのコメントなど、イベントとして非常に構成がしっかりされていると言った印象でした. 

対戦チームがわからなくなるなど、途中アクシデントもありましたが、その点子どもたちにもわかりやすく伝えられたら尚良いと思い

ました.ありがとうございました. 

・高校生との交流、鳴尾さんからのコメントなど、イベントとして非常に構成がしっかりされていると言った印象でした. 

対戦チームがわからなくなるなど、途中アクシデントもありましたが、その点子どもたちにもわかりやすく伝えられたら尚良いと思い

ました.ありがとうございました 

・良かった点は、チーム人数が少なくて沢山ボールを触れたところ。悪かった点は、うちの子は個人参加だからなのか、2 名だけのチ

ームにさせられ、チームメイトは初心者だったため、実質 1 人でプレーさせられた。しかも試合も 2 試合飛ばされた。 

・知らない子達とプレーできて楽しく、自信につながったようです。ありがとうございました。 

・同じくらいの学年の子と練習する機会がほとんどないので、とても良い練習になりました。また参加したいです！ 

・水分補給をもっとしっかり促して欲しかった。 

・来年もぜひ開催してください。 

・3 人で役割を決めてゲームができてシュートもたくさん決めれたのが良かった 指導してくれた方が声かけ、アドバイスがすごく良くて

やる気がでていた。 

・子供が楽しめていた。 

 

＜第 2 部 3 年および 4 年クワトロゲーム大会に関しての感想・ご意見＞ 

・高校生のさじ加減で勝ち負けが変わる時があった様なので、どの程度子ども達のプレーに干渉していいのか決めて貰えるともっと

楽しめると思います。 

・自分は点を取れなかったけど、100 点も GET 出来た！疲れたけど、それ以上に楽しかった。新しい友達とサッカーができて楽しか

った。 

・高校生のサポートもあり運営がスムーズで良かったと思う。キーパーを全員に平等に時間で割り当てて回した方が良いと思った。

いつも前線にいる人は前に張り付いていて、ゴールがガラ空きで勝敗に大いに作用しているように思った。 

・サッカー未経験で参加希望しました。受付まで済ませましたが、サッカーチームに入ってる子がほとんどで、サッカー未経験の息子

はみんなの迷惑になるんじゃないか。。。と、思った様子で参加せずに帰宅しました。ゲームだから気にしないでやってみようと息

子を促しましたが、私の力不足で申し訳ありませんでした。しかしチームに入ってる子が多数ならばその旨を事前に知らせて欲し

かったです。フェスティバル？ゲームといえど、チームに入ってる子と未経験者の技術は雲泥の差がありすぎるんじゃないのかな？

と思います。それともチームに入ってる子メインのフェスティバルなのであれば、学校にこのような参加を集うプリント配布は控えた

方が良いんじゃないなかなぁ？と思いました。 

・高校生のお兄さんとサッカーができて、とっても嬉しそうでした。来年も参加したいと話していました。四年生は今回少なかったです

が、同じ学年だけでできて、楽しかったみたいです。 



・初めての参加でしたが、楽しく参加させて頂きました。ありがとうございます。他のチームや高校生とも関わる事ができ、普段は出

来ない体験で良い機会になりました。景品も豪華で、今後の活動にもつながるきっかけを作っていただき感謝です。企画、運営

ありがとうございました。高校生のお兄さん、みんな優しくて最高でした。 

・この度は、参加させて頂きありがとうございます。子供もクワトロゲーム後「楽しかった！高校のお兄さん達と仲良くなった！他チー

ムの子とも仲良くなった！あの子上手かった！お兄さん途中ガチだった‼︎笑」等、自ら楽しそうに話してました。クアトロゲームを通

して他チームや上の世代から勉強するという沢山あった 7 ゲームだったと思います。新しいコミュニケーションの場をありがとうござい

ました。 

・今回も親子でお世話になり、ありがとうございました。 

いろんな地区の子どもたち(男女)とコミュ二ケーションをとれる環境を協会(スタッフ等)に作っていただき、とても感謝してます。これ

からも積極的に参加させていただき、親子で勉強させていただきます。よろしくお願いします。 

・同学年とｼｬｯﾌﾙしながら知らない子とやるのが不安だったけど、会場の雰囲気がよく、花東のサッカー部も優しくて、盛り上げてく

れたので楽しく参加することが出来ました。ありがとうございます。 

 

＜第 3 部 5 年および 6 年クワトロゲームに関しての感想・ご意見＞ 

・スタッフが頑張っていてありがとうございました 

・すきな人とじゃなくてみんなでやるとほかの人と関わりやすくなるところがいいと思います。 

・時間通りの進行で、見学していてとてもよかったです。スタッフの方々のフォローの言葉やプレーを褒めてくれて、楽しいサッカーをす

る事が出来たようです。 

・知らない人と同じチームになれて楽しかった。 

・ くじ引きしても同じメンバーとの試合が多かったので都度、全員が集まってのくじ引きではなくその都度試合したメンバーとくじ引き

する事で違うメンバーとの試合が出来るのではないかと思います。 

・子供はとても楽しめたようです。 

・初心者でしたがルールがわからなくても楽しめる内容だったので、「楽しかった、またやりたい」と話しています。開始前自由にボール

を蹴る時間がありましたが、自分のボールがない子もいたので、貸し出し等があれば良かったと思います。 

・観戦している親も一緒に楽しませて頂きました！ありがとうございました。またの機会楽しみにしてます！ 

・個人で勝ち点を競うのが楽しかった。 

 

 

＜特別協賛社 新日東鋼管株式会社様からの代表コメント＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜運営スタッフのコメント＞ 

 

 

 

 

 

昨年に続き第３回ニットーキッズサッカーフェスティバルを、滝沢市運動公園を会場に晴天に恵

まれ、新日東鋼管株式会社様の特別協賛そして、花巻東高校サッカー部・岩手県協会キッズ委員会

スタッフ様そして、挨拶に駆けつけて下さいました武田哲滝沢市長様方のご協力により盛大に開催

でき滝沢市関係者として嬉しく思います。低学年の親子サッカーは鳴尾コーチの楽しいトークもあ

り、笑いのある楽しい時間と思いました。是非とも来年度も滝沢市運動公園を会場に開催をお願い

したいと思います。選手・保護者の皆様も参加頂きまして有り難う御座います。 

 

滝沢市サッカーフェスティバル実行委員会 副委員長 吉谷地 晴義 

第３回となるニットーキッズサッカーフェスティバルを無事に開催する事が出来ました。天候に

も恵まれ、協会スタッフの皆様、滝沢市スタッフの皆様、花巻東高校サッカー部の皆様、親子サッ

カーに駆けつけていただいた鳴尾さんのご尽力もあり、大きな怪我もなく子供たち皆が楽しくサッ

カーをする事が出来ました。次回以降も子供たちが新しい友達や地域の皆さん、学生たちと楽しく

サッカーが出来る場所をより良い形で提供し続けていきたいと思います。 

関係者の皆様、改めまして本当にお疲れ様でした。そして本当にありがとうございました。 

 

新日東鋼管株式会社 代表取締役専務 藤村亮介 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    編集：事務局 蝦名 

 

 

私は小学生 4年生の頃、キッズというサッカー教室に行きサッカーを始めました。 

そんな人生を変えられるようなサッカーキッズのお手伝いをさせて頂き、とても嬉しく思

っています。いざお手伝いをするとなると、とても大変な事だらけで、スタッフさんの大

変さを知りました。また、子供たちが楽しそうにサッカーをしている姿を見て、自分も嬉

しくなりました。キッズを機にサッカーを始める子供たちが増えてくれると、とても嬉し

いです。 

花巻東高校サッカー部 2年 菅原 将人 

いつも私たちにキッズの子供達にどう向き合うのかを教えていただきありがとうござい

ます。私はキッズの手伝いを通してキッズの子供達が何をすれば喜んでくれるか、何を言え

ば一緒にサッカーをやってくれるかなどを知ることができました。特に心に残っているのは

ゼビオカップです。ゼビオカップではものすごい量の大人の手が、かかっていることを知り、

今までサッカーをやっていた側の私が初めて運営する側になった時、ものすごく疲れたから

です。それでもキッズの子供達とサッカーを一緒に行い、また、話したりすることで元気を

もらい、すごく楽しい一日を過ごせたと思います。今後も機会があれば、キッズの手伝いに

行かせて頂きたいと思います。 

花巻東高校サッカー部 1 年 高野 煌虎 


